



► 19 Octubre, 2021

EL ESPAÑOL: UNA LENGUA, VALORES Y DIVERSIDAD

Felipe VI ensalza la labor del Instituto Cervantes, una «institución especialmente ligada a la España democrática», y destaca «la excelente forma» del español. «Enseñar el español es enseñar un conjunto de valores que nos unen», reivindica el Rey

ANTONIO
 LUCAS MADRID

ACE 30 AÑOS, el Instituto Cervantes despegaba con una misión bien asumida: favorecer la difusión del español en el mundo contando con la potencia de un idioma que entonces ya sumaba (al redondeo) casi 500 millones de hablantes –hoy 591 millones de personas lo entienden–. Tres décadas después de la botadura, el Cervantes es uno de los proyectos internacionales lingüísticos y culturales más afinados del mundo, junto al British Council, la Alliance Française y el Goethe-Institut.

La reunión anual del patronato de la institución en el Palacio de El Pardo tuvo ayer un ánimo celebratorio. El rey Felipe VI



El rey Felipe VI durante su discurso con los patronos del Instituto Cervantes, ayer, en el Palacio de El Pardo. EFE / EMILIO NARANJO

presidió el encuentro junto al presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y los ministros de Cultura, Miquel Iceta, y de Educación, Pilar Alegria. Y después se celebró el almuerzo oficial con los embajadores de los países latinoamericanos, donde el Rey, acompañado por Doña Letizia, ha desplegado un discurso alrededor del

idioma como herramienta de cohesión. Recordó que la aparición del Cervantes, que hoy dirige el poeta Luis García Montero, está ligada a la confirmación de la España democrática. «Una España joven, emprendedora, identificada con los mejores valores y con la diversidad. Una España abierta y sólidamente hermanada al

otro lado del Atlántico», dijo. Sólo en la última década, los hablantes de español han crecido un 30%. Pero esto no sólo indica un interés lingüístico, sino un incremento del interés cultural que rodea el ámbito de lo panhispanico. «Enseñar el español es más que enseñar una sintaxis y un diccionario», comentó Felipe VI. «Es enseñar el

conjunto de valores que en él se expresan, los que nos unen en la diversidad cultural de una lengua que podemos apellidar como universal». Esto es lo que ha llevado también a ampliar sucesivamente los espacios Cervantes en el mundo. Antes de fin de año se abrirá el centro de Dakar. En 2022 el de Los Angeles. Y en 2023 el de Seúl.



El Rey reivindica una España «hermanada» con Iberoamérica

► La comunidad hispanohablante crece un 70% en 30 años de actividad del **Instituto Cervantes**

ESTEBAN VILLAREJO
 MADRID

El Rey destacó ayer, en la reunión anual del Patronato del **Instituto Cervantes**, el crecimiento de la comunidad hispanohablante desde la puesta en marcha hace 30 años de esta institución cuyo objetivo es el fomento y difusión de la lengua española: «La comunidad hispanohablante ha crecido casi un 70 por ciento desde la puesta en marcha del **Instituto Cervantes**. Más de 24 millones de estudiantes de español se sumarán pronto a esas cifras».

El Rey aprovechó el acto, al que asistieron trece embajadores y cinco encargados de negocios iberoamericanos en España, para subrayar «el compromiso de la Corona con una institución tan ligada a nuestra España democrática: una España joven, emprendedora, identificada con los mejores valores y con la diversidad; una España abierta y sólidamente hermanada al otro lado del Atlántico».

Se trata de un mensaje, con el español y el **Instituto Cervantes** como nexo de unión y de entendimiento, que se produce una semana después de que la fiesta de la Hispanidad volviera a elevar el debate -incluso a nivel político- sobre los españoles y el descubrimiento y conquista de América hace (nada menos) que 529 años.

Durante el almuerzo ofrecido a los patronos, representantes diplomáticos y autoridades -entre ellos el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez- Don Felipe recordó las palabras del director del **Instituto Cervantes**, **Luis García Montero**, quien siempre subraya que «enseñar el español es más que enseñar una sintaxis y un diccionario. Es enseñar el conjunto de valores que en él se expresan, los valores que nos unen en una diversidad cultural que habla en esta lengua que podemos apellidar con orgullo como universal».

Segunda lengua materna

Con el marco del Palacio Real del Pardo y acompañado por la Reina Letizia, Don Felipe recordó que en 2021 casi 493 millones de personas tienen el español como lengua materna: «Más de 591 millones de personas en el mundo se entienden ya en español, que es la segunda lengua materna del mundo por número de hablantes, y la tercera en el cómputo global de hablantes sólo tras el inglés y el chino mandarín».

El Rey también se hizo eco de los planes para los próximos meses del



Los Reyes entregaron el premio 'Ñ' a la profesora Barbara Fuchs, hispanista de la universidad estadounidense de UCLA // EFE

Instituto Cervantes, que incluyen la inauguración este 2021 de un nuevo centro en Dakar (Senegal), siendo el primero que se abre desde 2012 en todo el mundo. Además, en 2022 se abrirá un nuevo centro en Los Ángeles y están muy avanzados los trabajos para la apertura de un **Instituto Cervantes** en Seúl (Corea del Sur) en 2023.

«Se fortalecerán las acciones dedicadas a la formación de profesores en África y Asia para dar respuesta a una demanda creciente; se continuará impulsando la presencia del español en el ámbito científico gracias al trabajo conjunto con el Ministerio de Ciencia

e Innovación; ambiciosos planes en el ámbito de la difusión cultural mostrarán lo mejor que somos todos juntos, pues el acento panhispánico y la presencia de la cultura de los países iberoamericanos en la programación del **Instituto Cervantes** seguirá siendo una constante», aseguró Don Felipe.

Previamente al discurso, los Reyes entregaron el premio 'Ñ' del **Instituto Cervantes** a la profesora Barbara Fuchs, hispanista de la universidad californiana de UCLA, por su labor de difusión internacional del español.

Actualmente, el **Instituto Cervantes** está presente en 94 ciudades de 47 países y cuenta con la colaboración de 197 centros acreditados. En el último año académico se pusieron en marcha 14.428 cursos de español, alcanzado 116.569 matrículas, sólo un 14% menos que en el curso anterior debido al impacto de la pandemia del coronavirus.

El Cervantes prevé abrir en Dakar una sede este año, la primera en nueve años. En 2022 abrirá en Los Ángeles y en 2023 apunta a Seúl



EFE

▲ EL REY, ANTE LOS EMBAJADORES IBEROAMERICANOS Reivindicación del legado español

«Brindemos por que en las próximas décadas las generaciones hereden un legado –el español y la cultura panhispánica que se expresa a través de él– que, con el trabajo de todos, siga creciendo y fortaleciéndose en beneficio de todas nuestras sociedades». Este brindis de Felipe VI cerraba el almuerzo ofrecido en el Palacio de

El Pardo a los miembros del Patronato del [Instituto Cervantes](#) y los embajadores iberoamericanos acreditados en España. En una época en la que se quiere retorcér la historia hasta desfigurarla, soslayando ese extraordinario legado, y ante el silencio timorato del Gobierno de Sánchez, que aguanta estólido esta catarata de

calumnias al pasado español, el Rey quiso insistir también en que «enseñar español es más que enseñar una sintaxis y un diccionario, es enseñar el conjunto de valores que en él se expresan y nos unen en una diversidad cultural que habla en esta lengua y que podemos apellidar con orgullo como universal». Nueva lección magistral de Felipe VI a los manipuladores. [Con copia para los que ante ellos se achantan].

▶ 19 Octubre, 2021

30 aniversario**El Rey preside la reunión del patronato del Instituto Cervantes**

Junto a la Reina, el Rey ha presidido la reunión anual del patronato del Instituto Cervantes, que este año conmemora su 30 aniversario, en el Palacio de El Pardo de Madrid, a la que ha asistido el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez. Don Felipe ha asegurado que el idioma español es «más que enseñar una sintaxis y un diccionario», al representar el conjunto de valores que se expresan en él y la diversidad cultural de los pueblos que hablan esta lengua.



EFE



EMILIO NARANJO / EFE

El Rey certifica la buena salud del español

El Rey recordó ayer que España es un país abierto y “sólidamente hermanado con el otro lado del Atlántico” en el almuerzo ofrecido a los embajadores iberoamericanos en Madrid al término de la reunión anual del patronato del Instituto Cervantes, al que también

asistió el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez; el ministro de Cultura, Miquel Iceta, y la de Educación, Pilar Alegría, así como el director del Instituto Cervantes, Luis García Montero. Felipe VI se felicitó por “la excelente forma” del español y del Instituto Cervan-

tes, que este año celebra treinta años de vida. En la foto, la Reina ojea *Tamaño natural*, la biografía de Luis G. Berlanga escrita por Guillermina Royo-Villanova, editada con motivo del 30.º aniversario del Cervantes y el centenario del director de cine. / Mariángel Alcázar



► 19 Octubre, 2021

El Rey anima a seguir propagando el español

Don Felipe y doña Letizia presidieron ayer la reunión anual del patronato del **Instituto Cervantes**

MADRID. El rey Felipe VI aseguró ayer que el idioma español es «más que enseñar una sintaxis y un diccionario», al representar el conjunto de valores que se expresan en él y la diversidad cultural de los pueblos que hablan esta lengua.

El Rey se felicitó por «la excelente forma» del español y del **Instituto Cervantes** con motivo de la reunión anual del patronato de esta institución, que este



Los Reyes entregan un premio a la profesora Bárbara Fuchs. NARANJO/EFE

año conmemora su 30 aniversario. Junto a la reina Letizia, don Felipe presidió la sesión en el Palacio de El Pardo de Madrid, a la que asistió el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y el director del **Instituto Cervantes, Luis García Montero**.

Don Felipe animó a seguir ampliando el conocimiento del idioma y de la cultura panhispánica con la apertura de nuevos centros Cervantes, como el de Dakar (Senegal), previsto antes de fin de año; el de Los Ángeles (EE. UU.) en 2022 y el de Seúl (Corea del Sur) en 2023. También emplazó a acometer el reto de «enseñar español a las máquinas, pues así lo dictan los tiempos». «No quere-

mos quedarnos atrás. El Cervantes sabe muy bien que un idioma es mucho más que una colección de reglas y palabras», abundó.

Como prueba de la importancia que la Corona concede al **Instituto Cervantes**, Felipe VI recordó que quiso «a conciencia» que el primer acto en solitario de la princesa Leonor fuera en su sede el pasado marzo, abriendo las celebraciones por el 30 aniversario.

EFE

► 19 Octubre, 2021

La imagen



LOS REYES PRESIDEN LA REUNIÓN DEL PATRONATO DEL INSTITUTO CERVANTES. Don Felipe y Doña Letizia, acompañados por el presidente Pedro Sánchez, participaron en el encuentro anual en el que la institución hace balance de su último curso académico. El Rey destacó el valioso legado que el idioma español transmite. EFE



Felipe VI defiende los valores del español

El Rey aseguró ayer que el español es «más que enseñar una sintaxis», al representar el conjunto de valores y la diversidad cultural de los pueblos que lo hablan. Así lo dijo en la reunión del patronato del Cervantes, donde entregó el Premio Ñ a Bárbara Fuchs, profesora de la Universidad de California. / EFE



► 19 Octubre, 2021



Felipe VI defiende los valores del español

El Rey aseguró ayer que el español es «más que enseñar una sintaxis», al representar el conjunto de valores y la diversidad cultural de los pueblos que lo hablan. Así lo dijo en la reunión del patronato del Cervantes, donde entregó el Premio Ñ a Bárbara Fuchs, profesora de la Universidad de California. / EFE



Felipe VI defiende los valores del español

El Rey aseguró ayer que el español es «más que enseñar una sintaxis», al representar el conjunto de valores y la diversidad cultural de los pueblos que lo hablan. Así lo dijo en la reunión del patronato del Cervantes, donde entregó el Premio Ñ a Bárbara Fuchs, profesora de la Universidad de California. / EFE



Felipe VI defiende los valores del español

El Rey aseguró ayer que el español es «más que enseñar una sintaxis», al representar el conjunto de valores y la diversidad cultural de los pueblos que lo hablan. Así lo dijo en la reunión del patronato del Cervantes, donde entregó el Premio Ñ a Bárbara Fuchs, profesora de la Universidad de California. / EFE



Felipe VI defiende los valores del español

El Rey aseguró ayer que el español es «más que enseñar una sintaxis», al representar el conjunto de valores y la diversidad cultural de los pueblos que lo hablan. Así lo dijo en la reunión del patronato del Cervantes, donde entregó el Premio Ñ a Bárbara Fuchs, profesora de la Universidad de California. / EFE